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证监会副主席李超：

外资流入股市逾 2400 亿元
羊城晚报讯 中国证监会副

主席李超 11 月 23 日在广州出
席国际金融论坛 (IFF) 第 16 届
全球年会时透露， 今年以来，外
资持续流入中国股票市场超过
2400 亿元， 显示出国际投资者
对中国资本市场的信心。

中国证监会副主席李超出
席年会并作演讲表示，新一轮科
技革命为经济发展注入新动力，
资本市场作为现代金融体系的
重要组成部分，对降低宏观杠杆
率、支持科技创新、加速产业结
构调整具有独特的作用。

李超指出，今年以来，外资

持续流入中国股票市场和债券
市场， 其中流入股票市场超过
2400 亿元， 显示出国际投资者
对中国资本市场改革和经济长
期健康发展的信心。

据了解，证监会已公布，2020
年全面取消证券公司、期货公司、
基金公司的外资股比的限制，加
快修订 QFII、RQFII 相关的制度
规则，降低准入门槛，扩大投资范
围， 扩大交易所债券市场对外开
放力度， 拓展外资进入交易所债
券市场的渠道， 加强开放条件下
的监管能力和风险防控能力，深
化跨境执法合作。 （钟正）

资金加码绩优成长股
外资不断流入，大盘下行空间有限

上周沪指微跌 0.21%，创业
板微升 0.3%， 两融股票加权价
格指数跌 0.18%，日均成交金额
较前周增加 3%。 两市融资余额
至上周五约为 9563 亿元， 较前
周五净流入约 27 亿元， 增幅约
为 0.29%。 沪市融资盘净流入
14 亿元， 深市净流入约 13 亿
元。 上周一、上周二合计净流入
43 亿元， 上周三至上周四合计
净流入 14 亿元， 上周五转为净
流出约 30 亿元。

上周大盘板块振荡激烈，沪指
振荡走软， 全年走势较强的金融、
酿酒、 家电等消费类板块回落明
显，前期严重超跌的钢铁、煤炭、基
建等出现反弹，创新药、医疗服务、
5G、芯片、软件板块冲高回落，创
业板指数在上周三创出下半年新
高后大幅振荡。锂电池板块风云再
起，板块活跃度大幅提升。

11 月以来， 两市融资盘流
入 31 亿元，沪深分化，沪市净流
出 1 亿元，深市净流入 32 亿元。
从 8 月 9 日的相对低点来计算，
两市融资盘合计净流入 754 亿
元， 其中沪市净流入 113 亿元，
深市净流入 641 亿元。以成长股
为代表的中小创行情不断获得
场内融资盘加码。 观察另一个资
金数据，8 月以来， 沪股通净流

入 509 亿元，深股通净流入 874
亿元；11 月以来，沪股通净流入
74 亿元， 深股通净流入 210 亿
元。 上周沪股通是净流出了 10
亿元， 深股通是继续净流入了
67 亿元。 过去三个多月的资金
流向显示，成长股或中小创两融
品种的行情正如火如荼，今年四
季度及明年春季的市场风格将
继续是以成长股为主。

上周的平均维持担保比例均
值为 263%，与前周的 261%有所
回升，上周五回落到 260%附近。
过去数月， 低位基本在 250%附
近， 下周二 MSCI 再度扩容，在
核心资产不断吸引资金流入的背
景下，大盘下行的空间有限。

上周融资买入额为 1800 亿
元，日均值为 360 亿元，较前周
日均值增加 9.3%。 融资买入占
成交比为 9%，与前周的 8.5%有
所上升。 融资买入额占融资余额
比为 3.8%，较前周的 3.4%有所
上升。 上周中小创板块冲高回
落，板块振荡激烈，融资盘开仓
力度继续小幅增加。

后市研判： 指数分化严重，
成长性风格持续受到追捧，绩优
的科技类和创新药品种仍可作
为投资者关注对象。

（海通证券 刘然）

通常， 我们都会用上证指数作为
陈述的标的， 从而涵盖 A 股市场的大
体走势。不过，在当下而言，显然上证指
数难以涵盖 A 股的整体态势， 四大指
数当中上证指数是最弱的一个，大大弱
于深成指、中小板指数和创业板指数。

可拿 10 月 9 日的低点做比较 。
上证指数上周五收报 2885 点，盘中最
低 2873 点， 都低于 10 月 9 日最低点
2891 点 ；深成指上周五收报 9626 点 ，
10 月 9 日最低探 9380 点 ， 高出 246
点或 2.6%，中小板指数和创业板指数
均类似。

但是 ，这并不影响上证指数对于
当前 A 股走势大方向上的指引作用 ，
那就是 A 股的年末走弱惯性今年依
然在上演 ， 从 11 月过去的 3 周情况
看 ，今年的年末惯性走弱相比往年有
过之而无不及 。 上周五大盘冲高回
落 ， 上证指数是创了 10 月 9 日后的
新低 ，在其他三大指数而言则是长阴
K 线下掼 ，预示未来一周 A 股市场会
有进一步的新低出现。

以上周五为时间节点搜寻短期
绝对多空品种 ，过去的这个周五均线
多头排列两市 74 个 ， 空头排列 704

个。 此前两周这个数据第一周分别为
110 个和 1003 个 ， 第二周分别为 73
个和 1426 个。这个统计因为统计日停
复牌数据不一有一定统计上的差异 ，
但对当日总体市况的反映还是值得
信赖的 ，依然显示当前结构上空头更
占上风。 但多头的退缩和空头的进攻
似乎都有所收敛 ，只是战略上的撤退
思维依然是当下的主导思维 ，市场依
然处于惯性的年末走弱中。

要指出的是， 当前短线走多头的
品种和走空头的品种有所转换 ，典型
的像钢铁板块 、煤炭板块 ，此前走弱 ，
但过去一周成为短线热点走成多头 ，
相反 ，一批白马业绩股此前一直走多
头 ， 过去一周突然生变放量走空头 ，
年末撤退队伍中加入了有新的仓位。

2012 年有过 12 月 4 日单日反转
引发大涨 25%的 “12·4 行情 ”， 今年
12 月会来一个新版的 “12·4 行情 ”
吗？ 这是可以关注的。 上证指数再次
落到年线附近 ，预计未来一周依然会
有多空缠斗的情况 ，年线附近会有反
复 ，但总体空头还是占优 ，一般投资
者仍宜采取保守思维 ，等待新机会出
现。 （金谷明）

格力金投 A 股版图再下一子
持有 15.08%股权，耗资逾 8 亿元入主欧比特

羊城晚报记者 陈泽云

近日，珠海本土上市公司欧比特（300053）公告称，公司股东格
力金投受让转让方所持股份 7.56%，控股股东颜军签署了《关于放
弃表决权事宜的承诺函》。 上述事项完成后，格力金投将持有欧比特
15.08%的股权，成为上市公司控股股东，珠海国资委成为实控人。

金谷
察观 年末惯性走弱仍将持续

格力金投将入主欧比特
根据公告，格力金投拟协议受让公司股东

金元顺安、 新余投资、 金鹰基金合计持有的
7.56%股份，公司于 11 月 25 日开市复牌。

此次格力金投从公司三家股东手中受让
股份的转让价格各有不同。 其中，从金元顺安
手中受让 2584 万股的转让价为 15.62 元 /
股， 从新余投资手中受让 2250 万股的转让价
为 15.47 元 / 股，从金鹰基金手中受让 473.15
万股的转让价为 15.63 元 / 股。

据 此 计 算 ， 格 力 金 投 此 次 合 计 受 让
5307.15 万 股 欧 比 特 股 份 ， 占 总 股 本 的
7.56%，合计股权转让金额约为 8.26 亿元。

在格力金投耗费重金受让的同时，欧比特
控股股东则通过放弃部分表决权的方式，将格
力金投顺利送上了“新主”之位。

欧比特控股股东、实控人颜军 11 月 22 日
签署了《关于放弃表决权事宜的承诺函》，承诺

自上述《股份转让协议》生效之日起，不可撤销
地放弃其本人持有的欧比特 1.79 亿股股票（占
总股本的 2.55%， 剔除回购专用账户中的股份
数量后的比例为 2.57%）所对应的表决权，亦不
委托任何其他方行使该等股票对应的表决权。

颜军还承诺， 放弃该等股份所对应表决权
的时间不低于 1 年（自本承诺函出具之日起
算）， 且至他与格力金投及一致行动人持有公
司股权比例差距大于 5%时止。

通过上述“股权转让 + 实控人放弃部分表
决权”的方式，格力金投将取得欧比特 15.08%
的股份（剔除回购专用账户中的股份数量后的
比例为 15.20%），而颜军则将持有公司表决权
的 10.08%（剔除回购专用账户中的股份数量
后的比例为 10.16%）。 进而，格力金投将成为
欧比特的控股股东，而珠海市国资委将成为该
公司实际控制人。

格力金投并购动作频频
格力金投成立于 2017 年 5 月， 是格力集

团的全资子公司， 实际控制人为珠海市国资
委。 自成立以来，格力金投深度参与了千亿元
规模的珠海发展投资基金的设立和运营管理。
一方面为集团和业务板块提供金融服务，另一
方面围绕市委市政府金融创新的目标和要求，
为珠海市重大项目建设和产业转型升级提供
金融配套支持。

从今年 7 月起，格力金投就在不断增持欧
比特的股份，并在 8 月初触及举牌。 8 月 2 日，
欧比特公告称， 格力金投于 7 月 15 日—8 月
1 日合计增持 3511 万股，占总股本的 5%。 当
时，格力金投就表示，有意战略入股，并且存
在未来 12 个月内继续增持欧比特股份的计
划。

11 月，格力金投继续对欧比特进行增持。
11 月 15 日欧比特披露，格力金投于 11 月 14
日通过大宗交易共计增持公司股份 1343 万
股，占总股本的 1.91%。 截至 11 月 15 日，格

力 金 投 持 有 5283.28 万 股 ， 占 总 股 本 的
7.52%。

欧比特表示， 格力金投成为控股股东后，
可以实现国有资本与民营资本混合所有制经
济共同发展的良好局面， 既保证公司创新活
力，又提升公司进一步规范化管理，有助于维
护上市公司及中小股东等多方面的利益。

如今， 随着格力金投拿下欧比特控制权，
意味着格力集团 A 股版图再扩容。 在今年 10
月 30 日，长园集团发布公告称，格力金投于 8
月 13 日至 10 月 30 日， 增持公司股份 6618
万股，占总股本的 5%。 截至当时，格力金投及
其一致行动人合计持有公司 1.33 亿股， 占总
股本的 10%，成为其第一大股东。

记者注意到，长园集团是一家专业从事工
业及电力系统智能化数字化、电动汽车相关材
料的研发、制造与服务。 从上述两个并购标的
来看，格力金投对于智能制造领域的上市公司
青睐有加。
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1994年，中国体育彩票沐浴
着改革开放的春风扎根于南粤
大地，从此优秀的一线体彩人不
断在这里涌现。25年来， 广东体
彩公益金筹集量从1994年的100
多万元， 飞涨到2018年的58.81
亿元， 截至今年 10月累计达到
461亿元。

不昧头奖被称为傻姑娘

在广东茂名， 提起林海燕，
会有人称呼她“傻姑娘”。2002年
8月30日上午，林海燕的实体店中
出一注500万元大奖，但中奖得主
吴先生是通过电话让林海燕代买
的。大家都知道彩票不记名、不挂

失，在谁手里谁就能兑奖，然而，
林海燕立即拿起电话把中奖消息
告诉了还在外地的吴先生。

拒绝巨奖是需要勇气的，有
人说她傻， 但林海燕却说：“我不
后悔，如果再给我一次机会，我还
会做出同样的选择。”

工程硕士成为专管员

薛佛宝是惠州博罗的一名专
管员，硕士学位。2015年1月，正在
攻读云南大学工程硕士学位的他
怀着“服务体彩实体店就是做公
益”的理念开始担任体彩专管员。

在薛佛宝管辖的区域内有这
样一位体彩代销者， 每月销量只

有3万元左右， 还不够交房租。薛
佛宝通过大量事例，耐心讲解，驻
点培训， 让这位代销者逐渐改变
了心态，销量也逐步增长，终于在
2018年取得了507万元的高销量。
像这样的案例， 薛佛宝还遇到了
好几次，在他的帮助下，这些代销
者增强了经营的信心， 销量上也
取得了质的飞跃。

入职近5年的时间，薛佛宝和
所在的博罗县体彩中心艰难起
步，在大家的共同努力下，2018年
全县销量达到1.95亿元， 较2014
年增长 1.52亿元，4年增幅达到
453.4%；体彩实体店从52个增长
至144个，为博罗县新增就业人员
160人。

助人不求回报收获感动

作为一直专注于公益事业的
队伍，仁爱之心是关键。李植中是
广东深圳体彩4402002359实体店
的代销者，偶然的机会他通过媒体
了解到，四川省大凉山雷波县上田
坝乡丰加坪村桐子林幼教点急需
帮扶。随后，李植中与幼教点的老
师联系， 用1万元奖金购买了书
籍、文具、篮球等用品，共17类、
800余件，并送达该幼教点。

麦 永 青 是 中 山 体 彩

4418018057网点代销者，他看到
“感恩中国” 网站救助弱势群体
以及助学的故事后被深深感动，
于是马上联系“感恩中国 ”网
站，帮扶四川甘孜藏族的一名叫
尕吉巴毛的小女孩。 到今年，麦
永青持续帮扶的学生已有 7名 ，
有学生从小学二年级已经升到
了初中。“每次收到他们打来的
电话， 说感谢麦老师的时候，我
都十分开心。” 麦永青说， 他曾
收到湖北恩施土家族女孩易虹
灵的特产，收下了心意 ，特产还
是寄了回去。

郭庆海来单位上班的第二
天， 隔壁办公室同事小崔笑眯眯
走过来， 对办公室里的郭庆海和
小李说：“小郭，今天晚上一起吃
饭。 ”郭庆海刚想推辞，小李问：

“崔哥，你彩票中奖了？ ”小崔说：
“是呀，中了四等奖。 ”小李说：
“好像只有 200 元奖金， 吃饭够
吗？ ”小崔乐呵呵地说：“这组号
码我买了 10 注。 ”小李说：“恭喜
恭喜，那确实要好好吃一顿。 ”

郭庆海听了，心一动。 之前，
他也想过买彩票中奖， 并为此买
过几次。 但因为一直没中奖，后
来就没再买了。“崔哥，你运气怎
么这么好呢？ 能传授一下经验
吗？ ”小李说。“主要是运气。 至
于经验嘛， 那就是守号。 我喜欢
选最近开出较少的号码凭感觉组

合，然后守着这组号码买三个月。
三个月后再更换新的号码。 我买
彩票有 8 年了， 一直都是这样买
的。 ”小崔说。

郭庆海暗暗将小崔的话记在
心里。打开手机，查到最近一个月
中奖的号码， 然后选几个开得少
的号码组合， 下班后赶紧跑到投
注站买了 1 注彩票。 从此， 风雨
无阻， 郭庆海每期都会买上 1 注
彩票。 （熊燕）
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上广东体彩25载追梦路
优秀一一线线人人“好犀利”
羊城晚报记者 安颖 通讯员 赵颖 插图 采采
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